

Journée Portes Ouvertes

Parcours de la visite

Les groupes se forment dans le hall d'entrée. Durant la visite, nous vous demandons de passer devant certains "points stratégiques". Le parcours est décrit ci-dessous.

Passage :

- Devant la **salle d'étude, la chapelle**
- Au **self-service** et présenter le fonctionnement des repas
- Dans **le grand réfectoire** pour sortir dans le **préau**
- Traverser la cour et prendre la direction du local de Chimie **S02** *
- Remonter en direction du local **S3 Sciences** *
- Prendre la direction des **salles de gymnastique** où des activités sont organisées par les professeurs d'éducation physique et certains éducateurs.
- Faire demi-tour, en direction du bureau d'Anne-Sophie et de Loyse pour monter jusqu'au **A36-A35-A34** afin de présenter les classes de 1^{ère} année (casiers, ...)
- Redescendre des A3... par les escaliers de la Salle Paridaens et arriver à proximité du local **C24**:
 - 1) Expliquer qu'il est possible de rencontrer les différents enseignants dans les locaux A2... et C2...
 - 2) Montrer la direction à suivre pour se rendre ensuite dans les bureaux d'inscriptions et le bar (EN4) qui se trouve à proximité. Ce dernier permet de patienter avant d'être pris en charge pour l'inscription ou de prendre un verre tout simplement pour le plaisir.

NB : afin de vous faciliter ce parcours, un fléchage sera réalisé.

* Si vous constatez une concentration trop importante de visiteurs dans le local, merci de signaler son existence et demander aux parents d'y revenir plus tard .

**Questions régulièrement
posées par les parents lors de
la journée << Portes ouvertes >>**

Quels sont les horaires de cours ?

Les élèves doivent être présents dans la cour pour 8h00.

Sonnerie à 8h05 pour la formation des rangs.

8h10 : début des cours.

8h10-9h50 : 2 heures de cours

9h50-10h10 : récréation (réservation des repas de midi)

10h10-11h50 : 2 heures de cours

11h50-12h40 : repas de midi + récréation

12h40 : formation des rangs

12h45-15h15 : 3 heures de cours = fin des cours

Etude surveillée de 15h30 à 17h00. La sortie est possible à 16h05, 16h30 et 17h00

Veuillez noter que les élèves du 1^{er} degré n'ont pas de récréation ni de repas de midi en même temps que les élèves des 2^e et 3^e degrés.

Qu'en est-il des repas de midi ?

Pendant la récréation du matin 7h30-8h00 et 9h50-10h10 , il est possible:

- de réserver son repas de midi
 - Sandwich = 2€
 - Snacking : croquettes de fromage, panini, croque-monsieur,... = 2,50€
 - Réserver un repas complet (potage-plat-dessert) = 5€

Les menus sont à consulter à l'avance sur le site de l'école (www.iscmons.be) à la rubrique Self-service ou à divers endroits dans l'école (hall d'entrée, couloirs,...)

- d'acheter des viennoiseries à la cuisine, des boissons chaudes ou froides aux distributeurs.

Les élèves peuvent venir avec le repas confectionné à la maison.

Les élèves de première et deuxième années ne peuvent pas sortir sur le temps de midi.

L'école exige-t-elle un uniforme ?

Uniquement pour le cours d'éducation physique : un t-shirt identique à tous les élèves (avec le logo du Sacré-Cœur), un short ou legging bleu ou noir et une paire de baskets.

En ce qui concerne la tenue de tous les jours, voir le règlement de l'école (tenue correcte et adaptée aux cours) mais pas de training.

Comment les classes sont-elles formées?

En 1C, afin de garantir une bonne intégration en secondaire, nous essayons de réunir les enfants venant d'une même école par petits groupes et dans la mesure du possible.

Dès la 2C et jusqu'en 6G, les classes sont constituées d'options mélangées.

Les locaux du premier degré

Au premier degré (1C et 2C), les élèves d'une classe ont un local qui leur est attribué ainsi qu'un casier personnel dans lequel ils peuvent laisser leur matériel de cours. L'utilisation de ce casier permet d'alléger le cartable mais cela demande un petit apprentissage. Ce dernier sera abordé durant le cours de coaching. Dans la grande majorité des cas, les professeurs se déplacent pour se rendre en classe. Les élèves, à l'exception des cours d'éducation physique, sciences (laboratoire), technologie, musique, religion et parfois langue restent en classe.

En première et deuxième années, le nombre maximum d'élèves par classe est de 24.

Infrastructure informatique

Nous disposons de 3 salles informatiques accessibles sous la direction d'un professeur dans le cadre d'un cours. Chaque élève reçoit un code d'accès. Un local est équipé d'un tableau interactif.

Nous mettons à la disposition de tous :

- Un site internet : **www.iscmons.be**. Ce dernier sera entièrement revu dans les jours à venir.
- Un site de téléchargement de documents propres aux parents d'élèves de l'école (horaires de cours, documents officiels, horaires d'examens, lettres aux parents ...)

La remédiation

Au premier degré, il y a des remédiations en Mathématiques, Français, Anglais, Néerlandais et Méthode de travail.

Une étude dirigée est également proposée tous les jours de la semaine.

Le coaching

Un cours de coaching est proposé en 1^{ère}année pour tous les élèves jusqu'à la Toussaint, à raison de deux heures par semaine. Pour certains d'entre eux, la porte reste ouverte sur une poursuite de l'activité à plus long terme.

Cette idée vient du concept de transition développé dans les universités pour faciliter l'intégration et le travail des étudiants nouvellement arrivés ou qui rencontrent des difficultés à l'entame ou pendant le cursus. Certains points sont abordés comme la réalisation de planning, comment tenir le cours et les classeurs en ordre, utiliser convenablement le journal de classe, ...

Les ateliers (1h/semaine en première)

Il est primordial d'aborder ces différents ateliers avec la notion de plaisir.

L'objectif est de donner le goût d'apprendre, de découvrir, de susciter la curiosité et l'intérêt par des chemins différents et complémentaires.

Les ateliers sont proposés en français, langues modernes, mathématiques et sciences.

La salle d'étude

Les jeunes se présentent à l'étude :

- en cas d'absence d'un professeur et si ce dernier n'est pas remplacé par un collègue. Les sorties de l'établissement durant la journée, ne sont pas autorisées. Lorsqu'un professeur est absent en fin de journée, le jeune pourra quitter l'école UNIQUEMENT avec l'autorisation des parents. Cette autorisation est demandée dès le début d'année scolaire mais peut être modifiée durant le cours de l'année.
- pour l'étude du soir. Elle est organisée de 15h30 à 17h00 les lundis, mardis, jeudis et vendredis et de 12h30 à 14h30 les mercredis. Elle est **gratuite**.

L'éducateur appose sa signature et indique l'heure de sortie dans le journal de classe afin de permettre aux parents une vérification.

Cours de langues

En première année, le jeune doit choisir entre l'anglais et le néerlandais. En règle générale, le jeune suit la langue étudiée en primaire mais un changement est toujours possible. Il est conseillé d'en parler lors de l'inscription.

Dès la 3^e année, les élèves peuvent choisir de suivre 8 heures de cours en immersion néerlandaise (4 heures de Néerlandais, 2 heures d'histoire et 2 heures de géographie). Des échanges linguistiques avec une école aux Pays-Bas (Almelo) et une école en Flandre (Westerlo) sont organisés de la 3^e à la 6^e année.

Pour les élèves qui suivent le cours d'anglais et qui le souhaitent, il est possible de suivre une heure de cours supplémentaire (conversation et culture anglophone). Un voyage à Malte est organisé, des échanges linguistiques Erasmus + ainsi que l'examen de Cambridge (diplôme de connaissance de la langue anglaise reconnu).

Toutes les informations complémentaires sont disponibles auprès des professeurs d'anglais avancé ou d'immersion dans les locaux A2...

Fournitures scolaires

En première année, le budget moyen est de 200€. Cela comprend la location ou l'achat des manuels, du journal de classe, les photocopies, le t-shirt pour le cours d'éducation physique, les transports pour les activités sportives, l'accès à la piscine, Max Audin, ...

Le cours de religion

L'Institut du Sacré-Cœur est une école catholique. Un cours de religion catholique est dispensé de la 1ère à la 6ème année, à raison de 2 heures par semaine. Les grands sujets sociétaux, citoyens et philosophiques parsèment le parcours. Ces sujets sont éclairés par la Foi chrétienne mais aussi vus sous l'angle d'autres croyances et philosophies. Ce n'est pas un cours de catéchisme! Si l'ancrage chrétien est marqué dans les projets pédagogique et d'établissement, cela ne signifie pas que les élèves ne partageant pas ces convictions ne peuvent fréquenter l'Institut! Notre école est lieu d'apprentissage et d'ouverture!

Néanmoins, en choisissant l'Institut du Sacré-Cœur, chaque élève s'engage à suivre le cours de Religion catholique, cours qui est évalué tout comme les autres matières.

Les voyages et sorties

Dans le cadre du cours de français, les élèves du degré supérieur visitent Versailles, se rendent au théâtre, rencontrent Monsieur P. Sobol pour son témoignage en tant que rescapé d'Auschwitz, participent à un exposé à l'université donné par Vincent Engel, ...

En mathématiques, les élèves de 2A et 2S se rendent à la maison des maths.

Un voyage à Mozet est proposé aux élèves qui suivent l'activité scientifique, un voyage à Trèves et Cologne pour les latinistes, une visite de la RTBF ainsi que de la brasserie Saint-Feuillien en deuxième année pour la socio-éco, par exemple.

De nombreuses visites sont organisées durant le cursus scolaire, comme par exemple, une visite de Bxl, du Cinquantenaire, du Parlement , du musée de la Banque Nationale ne sont qu'un petit aperçu.

Les activités récréatives ne sont pas oubliées non plus, un cross durant les jours blancs, un bal exclusivement réservé aux élèves du premier degré, une journée à Disneyland Paris, un bal rhéto, ...